



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

12/15

僕は、原爆先生の授業を受講して、想像していた以上のことがあこ、ているのだと思い驚きました。

爆発のときに、人が一のうち消えてしまうことや、ゴルフボールぐるりのウランが熱燃すだけで、広島市がひかいにあうということを聞いたところには、と、としました。それと、 $60\text{kg}$ のウランのうち $1\text{kg}$ しか熱燃しなか、たとお、しょ、といましたが、残りの $59\text{kg}$ の行方が気になりました。

題名の『 $7000^{\circ}\text{C}$ の少年』といふのは、原爆の名前から、リトルボーイ=少年で、原爆が爆発したときに、周囲の温度が $7000^{\circ}\text{C}$ にならぬのですか? せへこになりますが、ふだんの生活では学べないようなことを教えてください、ありがとうございました。

6-1

堀田岳



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は原爆を本当に体験したことがなく、原爆が人々にどれくらいの害をあたえたかあまり知らない歴史の中で教えてもらつて、「けつ」人事でした。けれど、今回の特別授業を受講して原爆を体験した方のお話(日記)を話してもらつたかったのだ、と思って同情しました。

ウランが60kgあつて1kgしか残っていなかつて、そのこりの59kgはどうなつたのかさしてでした。そしてこの災害以上の60倍になつたらどのくらいなるのかさりたかったです。

とっても楽しい授業でした。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

ほくは、原爆といらもののが  
どうしたを改めて知ること  
がでました。

7000°Cの火球といらテーマで最  
初はちよって意味が分かりませひで  
た。(かしこ先生の授業を改けてわが  
りました、「トルボイ」といら原子  
爆弾のことだ)とわかりました。

実際の体験談を聞いて、その時ど  
のように状況だったのかがわか  
りました。ビデオを見て、しゅんかん  
ご消えしまった人を見ました。  
それは、すごく怖くておとうく  
夢にモゴモゴとさせでした。

二つ、原爆の授業をうけて、平和  
がやけに一番いいのだと思は  
いた。将来はほんたちが戦争  
のない平和な世界をつくつくりと  
思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生の特別授業を受けた前、原爆について、ひさんといふことをしか知らず、くれぐれも知りませぬでした。それにあまり興味がありませんでした。しかし、原爆のひさんさや、おもししさと、よりくわしく知り、あなたを見て、原爆は、こわいなと思いました。話を聞いて、思ったことは、もう二度このような事をおこしては、なりません。そのためには、このことをたくさんの人へ見てもらはないといけないなと思いました。これからは、この原爆によるひさんさをわざわざに、"よろしく思います。今までまな原爆のことをお話してくれて、ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆というのは、とてもひれつたと思  
いました。原爆は人が死んで死ん  
でいらっしゃる。またそのあとも後遺症  
で苦しんでいる人もいたから授  
業を受けてひれつたと思いました。  
また戦争は、やつてはいけな  
いということがわかりました。このよ  
うな経験は、あまりないことが  
ないので大事にしたいです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ、ほくはに口レマの9日間の話を聞いてすごい大変だったことがよく分かりました。またウラニがすごい武器になることがわかりました。この話を聞いて、例えばぶつうに歩くとあきかずりきれしていたのです。まことに手を離して歩き、助けを求める姿をへいうかべただけでひさんだくなった。ほくも原爆資料館にいったけれど、あの像よりももっとひさんだたといふことにおどろきを感じました。本日はまことに原爆のまろしきやうの時の話を教えてくれてありがとうございました。この話をへいためてこれからも過ごしてきたいです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

僕たち赤松小学校の六年生は  
原爆の存在を知ってはいましたが、その  
原爆のくねいことや恐しいことはそんなに  
よく知りませんでした。

しかし原爆先生のおかげで、今まで  
分からなかたことがよく分かりま  
した。僕が一番びっくりしたことは、

ウラソリkgだけで町が破壊してしまう  
ことが分かりました。それと、現地に  
に行きた人の体験が聞けたことが  
よかったです。

先生、ありがとうございました。  
これからもがんばってください。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生ありがとうございます。

ぼくは、原爆のつらさがわかりました。ぼくは、どんなにあなたのお父さんが辛い思いをしたか想像もつきません。その辛さをもとに、真の平和をつくりたいです。ぼくのいいおじいちゃんは戦争で死んでいますので、似た思いをしたのかと思うとゾクゾクします。本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

戦争のお話を聞かせてくださいありがとうございました。

今になってやはり戦争はざんこくなことで"あるとあらためてじっかんしました。リトルボーイのはかり力は、はかりしれないもので"とてもこわかったです。もし、自分の町にリトルボーイがおちてきたとすると、るるえが"とまりません。

熱で"人か"とけてしまうなんて、とてもこわいで"す。お父さんの悲しみか"とてもいい、いいほど、つたえます。

私は戦争のことは、あまりよく知りなかつたのですか、原爆先生のお話して"よくわからました。これからは自分の命を大切にしています



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

### 原爆先生へ

私は塾で歴史を勉強したときに広島や長崎に落とされた原子爆弾のことは少しは知っていましたが、本当にその怖さや恐ろしさは知ることができません。数年前、広島に旅行に行き原爆ドームを見に行きました。それと一緒に広島平和記念館にも行きました。そのときに見た、そこに残っていたものや資料を見て、本当にどんなことがあたの力を改めて実感しました。でも、そこに残っていたものには全く現実味がないと映像で言っていたのを聞き現実はどんなに悲惨で恐ろしかったのか想像もつきません。先生が読んでくれた「広島の9日間」の話はリアルで少し原爆のことか分かたどうな気がします。私たちは戦争を知らない人であります。また平和のことをそこまで考えていないので「はな…か」と思います。だからこそ、こういう話を聞きこれからはの平和について考えるのは必要だと思います。重々貴重な話をお話ししていただきありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

この間は、原爆のことについて  
くわしくお教えてください、ありがと  
うございました。

とてもいい体験になりました。

スクリーニなどで写真なども見せてく  
れたり、と、とてもわかりやすかったです  
です。また、ちよ、としたビデオなども  
見せてください。原爆のひさんさが  
よく分かりました。私も、実は、広島の  
原爆ドームと、原爆資料館に行った  
ことがあります。当時の写真や、焼けた  
弁当箱が、たりと、とてもざんぶ  
でした。そして、こんな事は2度と  
おこしてはいけないと思いました。

この間は、原爆を近くで体験した  
方の話など、きょうな話や写真などを、  
見せたりしてください。本当にありがとうございます  
ございました。

6-1 塚本 留菜



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

広島などに原爆がおとされたのはしていましてがここまでこわいことは思ひませんでして1秒もたたないうちにかげがアツアツ黒い火にな、て皮がとれる。というのを思うとかわいそうで、そりゃほんでてお父さんがゾッとするのが分かります。すごくあのいうつもこれくて死んでしまった方ががたくさんあります。もし自分がここにいたらもうすこくこわがなりなので黒いものがみえたとたんもう死んじゃう。ほんばいといつて云うです。いふ人のうちに死んでしまったことか本当に非しいです。これはたしかに戦争はにどいなりでほしいです。そのころのアメリカ軍の気持ちがよくないです。じつはためにつかあがつた。なら自分からここでやれと思いまして。せよにもかもいいしんでしんできえてうしなわれるよさんじさんこくすま、ますいさるに見におかさんおおきにこれがでござると思ひます。大きなおおしゃりがこうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

この前、聞いた原爆の話を今、思い出してもぞうとします。この前の夜に思い出しちゃってねにくくなつた程度です。話は私の原爆に対する思いの100倍ぐらいいのひでさせてました。一番心に残っているのは、一番目のビデオです。どんどんせま、たくさんすごいきょうふに、自分自心、泣きそうでハラハラしました。原爆体験者の話を聞くとこれがかったです。目の前にいた親子が一しゃんで白いけでりになつたり、人が黒いしみになつたりそんな事ありえるのかというおどろきの連續でした。あの話を聞いた後はみんな「こわれ」「こわれ」といつましてもこの話を親や弟や妹にも許してや、やっぱりふるえ上がりました。先生から聞いた話は、長い間私たちの頭に残ると思います、貴重な体験話をありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

### 原爆先生へ

この間は、私たちのために授業をしてくださりありがとうございました。すぐためになりました。

私が「中でも一番心に残ったことは広島の人々の苦しみです。鳥の鳴き声は何もしないのになぜ原爆が落とされ、一瞬の時間に命が絶ってしまったのだらう? そう考えるだけで「アメリカ軍させめたくない」ます。このようなことがあたからこそ戦争はしたくないと考えます。しかし「集団的自衛権」という他国のために軍をだして戦つよいという制度があります。結局日本にこうげきをし、原爆を落とされて前のよう

な思いをしてしまいます。

この話を聞いて、一生戦争のない世界を作っていました。

大野 秀子



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生 金曜日は - オンがとウ  
ございました。

僕は、原子爆だんの恐ろしさ  
を改めて実感しました。

原子爆だんは、太陽の熱より  
熱い、なんて初めて知りました。

僕がもしその時代の人間に生まれ  
たら、生き残れないと思います。

原爆先生のお父さんも兵隊で  
とてもだったと感じました。

僕は、この時代に生まれて良かった  
と思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

ヒロシマの情景がいかほどの思いがけず、おソックソとおもろしく  
感いた。画像にて被爆した人の顔などはさうか  
かとあるが、説明からは聞いたことないとして、驚きいた  
が、ヒロシマの例を見て、後のあそろはで知りまえが、核の抑止  
力に頼っている世界はおかだと思ひた。そして、世界日本中の平和  
と開拓で生き残った、種子は種、平和と実現させよ。  
それは、侵略的な方法だと思ふ。さうが、いかの  
國へい立ち発射することより、打ちさえすればされば  
世界は滅びてしまう。ぼくはそれを。そのためには、  
他の人に訴えがている原爆先生を尊敬し、最もすばらしい  
仕事をしてもらおう。そして、最後に、話を即ちさせてくれ  
みがとうござります。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

### 原爆先生へ

広島県と長崎県に落としたされた原子爆弾のことに知  
っていて、その被害の大ささは知っていたが、細くは知らなかたの  
で、新しいことをたくさんわかりました。

例えば、白い光で消える人は本当はずみになってしまった  
などといふことは初めて知りました。内臓から水分がな  
くなり、ずみとなっこしががじきのほとてもこわいこと  
だと思います。何万人という死者を出してしまっては、すご  
い力だ"が、なぜこのような悪いものを作ってしまったかが  
疑問です。焼けてはい、真っ赤で、はた"と肉が落ちてし  
まつたり、黒くこげて、「助けて、兵隊さん。助けて~」と  
うでを前にしてたくさんよろよろ歩いている大熊たちなどは、  
なかなかわざることではないです。

私が兵隊だったら先生のお父さん程、しんまうじきたかわ  
かりません。113、3、その場にいないとあからない  
ような、細かいことをたくさん教えてください。ありがとうございます。  
うごきいました。本当に113 113 わかつておもしろかったです。  
ありがとうございます。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

先日のお話、ありがとうございました。  
実際に原爆を体験したか  
たの親族のお話は、そうまけるもので  
はなく、貴重な体験をさせていただ  
きました。本当に、いつもより私達が  
全員生きるほど真剣な話でした。

私は広島の原爆でも被害がすさま  
いかかりたせると知り、驚きました。

国を守るために武力も必要だけ  
れど、安全とのバランスを考えなけ  
ればならないと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

金曜日の3・4時間目の原爆の授業のときは本当に  
ありがとうございます。

90分間、原爆の話を聞いて原爆はとてもおそろし  
くて怖いんだと改めて思いました。

話を聞いていてとてもワクワクしていました。

助けて下さりながらも自助自力で頑張りました。

私は原爆を体験した事がないから、原爆を体験した  
人よりは原爆の本当のつらさがよく分からなかったりするけ  
れど話を聞いたり動画を見て分かりました。

今の日本は本当に平和なんだと分かりました。

この平和な日本をずっとずっと続けてほしい！

原爆先生もそう思ひますか？

金曜日は本当に本当にありがとうございました！！

安齋 千尋



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

この授業をうけて、原爆がどれほどこわいのか、  
どんなこくなのか、ということを考えなおすしま  
した。被爆者がどのような姿になってしまったのか、いた  
どうなつたらどうなるのか、といったき問もとけました。  
先生のお話を聞いてパラシュートにつるされて  
原爆があちてきた、という事がまちがいたという事  
も分かりました。原爆のウランがすべてもえたら  
どうなるか考えると、すごくふく雜住な気持ち  
になります。ぼくは、今の平和な時代に  
生まれてよかったですとおもいます。ぼくは、  
原爆ドームの博物館にいってみたいです。  
貴重なお話を聞かせてください、ありがとうございます。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

この授業をうけて原爆がどれほど  
ざんこくてこわいものかということ  
が分かりました。被爆者がどのような姿にな  
っていったかどうなつたらそうなるかが少しだ  
け分かりました。先生の話をして聞いてプロジェ  
クトにつながれていたのは原爆ではなく  
ちがう物だというのもう分かりました。あと  
原爆の原料がウランというのだと  
分かりました。だけどそのウランは少し  
が爆発しなかったと聞いたときにすべて爆  
発したると思うところの気持ちになりました。  
ぼくは、今の平和の日本に生まれて本当  
によかったです。ぼくは時間あつた  
原爆ドームにやせたないです。ぼくはこの命を大  
切して生きていたのです。本当によろしく聞かせ  
くれたありがとうございます。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

このあいだは原爆のいきょうをみて下さった  
ありがとうございました

あらためて、原爆のこわさがわかり  
平和の大切さがわかりました。

世界の国々は多く兵器を所持しています  
がけて、日本が持てるようにはいきません  
だと思います。

このあいだはありがとうございました



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

僕は祖父が被爆したため原爆  
三世です。ですが僕は祖父が「戦争  
の話をあまり聞いたことかなくあく  
ありませんでした。今回原爆先生の  
お話を聞き、戦争の悲惨さを知りました。

祖父は被爆してがんで死んでゆきました。  
戦争が終わっても爆弾の影響はも  
のすごく人を死なせる力をもつてゐるのを知り  
ました。他にも原爆のせいであつた  
人が亡くなりましたこの悲しみを忘れ  
ずにいたいです。

この悲しい戦争によって今でも精神  
的に苦しんでいる人がいます。その人のこと  
を教えるいのない世の中にていきた  
いです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

卷之三

名前は裏面に記入してください

ぼくは原爆先生の特別授業までもじ  
に残りました。最初の講義は軍人さん  
のお話で、1945年の8月6日と原爆が  
おこった直前の経緯を語られて  
ドドドドドドドドドドドドドドド  
原爆先生の講義が聞かせられました。  
どうかだったのかついしこへおひし  
次に原爆につづくのしきい  
情報を教えてくださいました。ワルボーリ  
やエラ、ゲルなどの人たちへんしか  
生口るる、いふとビデオなひびまし  
うかりあした。ぼくは一度だけ広島に  
行ったことがありましたが、さくらき山へ行った  
ときに、原爆が落とされたことをすごく  
感じたこともあります。あのいっぽくは核  
兵器を立す運動として、多くの人が立ちあつた  
ところです。



# 原爆先生の特別授業を受講して

文

名前は裏面に記入してください

原爆先生入

まさまさ、たたたたたたたてこわが、 $T=$ です。 $T_1, T_2 = 1\text{kg}$ のウランで  
広島がほうかしてしま、 $T=$ のにもがかれとき、その1000倍の力の兵器を  
持、といふことにあとろきました。ほく $T=3$ の産まれて、時代はとてて  
安全で本当によが、 $t=$ です。さてん、死のとなりあわせん生活ちんて  
死に $T=$ か、とほうがもしれません。今、この学校に $1\text{kg}$ のウランが  
入、 $t=$ 原爆がおきてきつけ、 $t=5$ とうなづか想像すると「ゾッ」とします。  
先生のお父さんは生きていっても良が、たですね。重油の入、 $T=t$ ラム管  
があるとは、とても幸運です。そのまま $T=$ で、ほくたちは戦争のこれを失ふこと  
が出来ました。スカイツリーの上に太陽が近づいて $t=3$ と $t=2$ と $t=1$   
あとろきまして。又、天候によ、こはちがうと $t=3$ と $t=2$ と $t=1$ と $t=0$   
あとろきまして。いざ $t=1$ と $t=0$ と $t=-1$ と $t=-2$ と $t=-3$ と $t=-4$ と $t=-5$ と $t=-6$   
 $t=-7$ 。

豐嶋 紅葉 五

۴۷۳



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

この前は、原爆のおそろしさについてお話をしてくれたせ  
り、ありがとうございました。

原爆についてお話を聞く前から原爆はとてもお  
そろしいということは知っていましたが、くわしくは知りま  
せんでした。

しかし、原爆先生の話を聞いて、想像していたお  
そろしさより、もっとこわく、おそろしいものだ  
ということを知ることができました。

まだ、世界の国々には爆弾がたくさん残  
っていると聞いたことがあります。その爆弾  
によって命が消えていかないように、自  
達ができることをさがしてみようと鬼いました。

これからも、原爆先生として原爆のおそろし  
さについて人々に教えるのがんばってください。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

私は原爆を本当に体験したことがなく、原爆が人々に  
どれくらいの被害を与えるのか知らないことが多くあり  
ました。原子爆弾の中にはウランが60kg入っていて、  
その中で燃焼したのは1kgで、約7000℃で太陽より  
も温度の高い球が広島に実際に落ちたのだと思  
うと、そんなことが見えるのかとすごく驚き、  
原爆の恐ろしさを少し分かりました。  
また、皮ふがはがれあうたり、手足に大きなか  
をしている人々の話を聞いたとき、本当に悲惨で  
私がその時代、広島にいたとしたと思うと、  
そことてきました。また、どうしても助けて  
あげることができない軍人さんのつらい気持ちや、原爆を受けた人々を一人一人探していく  
作業は私たち、すぐに投げ出してしまったうで  
土日もがまんできなかたと思います。

今、私たちが幸せでいらっしゃるのは、この戦争がなく、  
一人一人の意見と尊重して、人々の殺し合いにつ  
ながっていないからだと思います。こんなに平和な  
世の中に生まれてきたことを改めて感じられました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

ぼくは原爆先生の話を聞いてとても怖い話だと思いました。もうこのようなおそろしいことは地球上の全ての場所で起きてはいけないと思いました。ぼくは原爆先生の後半の話を聞いて色々なことを知ることができました。それはエラ・ゲイがマリアナ諸島のニニアン島から出発したことや、原爆投下都市の条件として直径5kmを超える平野であることに原爆の結果を明確にするため、空襲から手でこながったという条件があることや、京都がでも原爆投下の候補となつたが、京都には人間にとつて重要な文化財がたくさんあるので、アメリカが日本を占領するとそのことを考えて京都には投下しなかつたことなど、いろいろなことを学びました。原爆先生の特別授業のおかげで原爆のこととかわいくなることができて良かったです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生へ

貴重なお話をしてくれたり、どうもありかとうございました。私は先生のお話を聞く前と聞く後では原爆に対するおそれしさがまったくちがいました。聞く前は戦争で使われた少し強かった兵器だとしか思っていませんでした。しかし、先生のお話を聞いた後はあまりのおそろしさに身がるいするほどになりました。特に、しゅんにして人が消えていくのは信じられませんでした。そして大やけどをした人たちの皮膚、がありむけろというところは痛々しくて聞いてられないなくなるほどでした。そしてそれと一緒に原爆の投下に関する人たちに強いいかりを見ました。

これから世界の人々にこの事実を受けとめてもらいたい。今後このようなことが一生ないようにしていてほしいと強く思います。

塙田まお



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

ぼくは、原爆先生の話を聞いたことで、

已々ためて原爆のことさがわからました。

ぼくは長崎の原爆資料館に行きました。

ここで見て学んだことをさらにくわしいこと

を学びました。たとえば「原爆」は「原」とい

うエラゲイと「原」飛行きのなまえの

せらりは、チャーリー大佐の母親なまえと

いうことがわかりました。これとウランの量が

60kgで、そのうち1kgが火薬でしたとく

ことがわかりました。このよが色んなことを学

べてよかったあります。ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

広島に原爆がおとされたことは  
前から知っていましたが、どういって  
被害がでたのかは知りませんでした。  
話を聞いて、どれだけ残くなこと  
があつたのかがわかりました。

今、日本が平和であることを  
ありがたく思いました。

この平和がずっと続いたら  
良いと思いました。

世界の中には、核兵器を  
保有している国がたくさん  
あるので、核戦争をおこさない  
ためにも世界が暮れになつたら  
良いと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生の授業を受けるまでは、原爆は落とれるばくだんと思っていたけれども、先生のお話を聞いて原爆は本当にコクいと知りました。バックハリする時、光が見えてバックハリすることや、一瞬で灰になってしまった事。今の時代原爆が落とされないで本当に良かったです。日本が平和で、心からうれしく思います。先生の父さんは寅さいに軍に入っていたのかどうかでした。じっさいにあんなオソシい出来事を体験したなんてどうぞうするだけでも尋ねておもえます。最初は原爆はそんなには二わくないと思っていましたが、じゅきようもうけて本当に怖いものだと知りました。知れてよかったです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

早くは運よく広島と長崎で  
ちよもいく機会があり  
質半牛館もみましたか。  
新しいことを日々することが  
できました。ひさんな状境  
一瞬で人が変化しくすれ  
消え去りうることはとても  
おもしろく感じました。  
そのような力のものの  
100倍もの力をもつ原爆  
爆弾が開発されています  
ことをあります。感心  
ます。もし世界の首領者た  
におとされると見え  
ひとり生き残ります  
厚守力を安全に平和  
利用して地玉丸は  
またP方(17)1426  
いいと思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

今日は原爆のこわさやおそれしさが  
わかりました。先生のお話を聞いて  
今まで行きたくなかった原爆ドーム  
に行きたくなりました。ほくが先生  
のお話で、おどろいたことは、  
原爆の中に入っていたら60Kgのウラン  
が、1Kgしか反応していなかったこと  
です。もし、60Kg反応していたら、  
とてもなく大変な事態になっていた  
と思いました。雑談ですが、広島の  
原爆は8月6日ですよ、実は僕の  
誕生日も8月6日なのです。1年生の  
とき、8月6日に何の出来事があるか言問  
たら、原爆の画像が出て来たことが心  
にのこっています。あらためて、今日は原爆  
のことを教えて下さり、ありがとうございました。

赤松小学校 6年2組

谷口樹輝



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

今回の授業では、本で“壱久”知っていたものよりもたくさんことを学びました。たとえば、原爆の中のウランがK2（か）爆発（ないうつぶ）など、原爆の中でもよく“が”100万度にもなっていて、とても“たしさく”的（てき）をおしえてくれた“さりありか”とうござります。

本やマンガにててくるものよりも、どうじのようすがいつかたて“いうこと”などもさまでした。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

皮 小がははがれあら、両手をなだめ前に垂らしながら歩く人々の姿は、想像するだけでもおそろしかったです。助けたくても、どうすることもできないもどかしさが、よく伝わりました。目の前にいた男性が急に消え去なんて、原爆はとてもおそろしいものだと思った。死体の処理を行う時、何度も口元にあわぬながらも、兵隊として、死体を運び、せやしつづけた筆者は、すごいと思った。私たちは、この世界から原爆と、ここで争争をなすべきだと思った。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

今戦争がおきていないということが  
本当に幸なことだということが分かり  
ました。けんばくのいりょくやこあさ  
かよく分かりました。原爆がおと  
されるとうなるかということ  
がよく分かりました。人にうじ  
虫がつくというのが少しもちらろ  
くかわいそうでした。かいたんにす  
わっていった人が消えてしまつたのが  
びっくりしました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

18番の圖を見て、とてもなくかかったところがつぶやく。

「コロツボールたで一千kgってどんなものだ？」  
と聞いた。人が消えたということになりました。

じょはつし、ハラハラになって消える、水しきえがけん  
出たちはすぐ人が消えちという感じで、せんぐりし

た。7000人のうち生き残ったというう意味がない  
と思った。眼鏡がさえてるよな話を聞いた。

生きのこた人も、自分が生きている感じはしなか  
たのではないかと思う。今後、二度とこ  
なこでかおこらなりといひなで思ふ。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

ぼくは、この特別授業をとおして、原爆のおそろは、人々の苦しさがよくわからました。原爆の大きさや、どういうふうに落ちたれも、よくわからました。落ち方は、回りながら落ちたり、人の中にいる水が蒸発して、消えて（ま）ることがわかりました。あまりの熱さで、川に飛ぶあと、熱で、川がふっとしてしまう事もわがりました。家がこれで、焼くな一休院もよくわかりました。兵隊さんも、1313な戸に行き、死体を焼いたり、かきしている人の応急処置などをするなければいけないので、兵隊はすごく大変な仕事だと思います。ぼくは、もう日本だけではなく世界中で、戦争が無ければ良いと思います。

6-2久保東渡



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

12/15

原爆で広島市の40%が死亡してしまった

ということにとてもおどろいた。

原爆の再現映像の中で階段にすわって

いた男の人気が死になってしまったのがとても

分かった。同じ雲がどうやってできる

かを矢口ることができた。爆心地の周

りが真空になるということでおどろいた。

Hボルティードで落とされたものがラジオ

ソニーディという気象状態を観察すると

「うものだ」ということを初めて知った。

アメリカは、京者Bに良い文化がある

ことを考えて原爆候補から外した

ということにおどろいた。

ゴルフボールくらいの大モサのウテ

でこんな被害ができるということがあざし

かた。今はリトルボーグの1000倍の威力

でも核を各国がもっているということ

におどろいた。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

ぼくは原爆のことについてまたたくひなかたのですかよくわかりました。原爆のすごさがよくわざがよくたわりました実さいにその日1日をどういうことがあったのかいまがくいろいろなことをおしゃれてもらうわかりました。トラックの上に走るのぼろぼろする場面では手をつかんでひらかほろほろにそれでいくとの場面がすごく印象にのこりました。すごくいい経験だったと思います。

大田区立赤井山小学校  
6年2組  
伊丹 悅洋



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

原爆のおそろしさを改めてわかった。ほだしのゲンをよんて、少しほ原爆をしていいだけれど、実験の話を聞いて原ばくのことをするにくることずでました。これからも原ばくがつかわれることがないといいです。(水ばくも)

広島に原爆が落とされたのはつい最近のことなのに、広島の復活する速さはものすごくありました。

原爆の中に入っているU<sup>235</sup>は、1kgも入っていだのに、反応したU<sup>235</sup>は $\frac{1}{60}$ であることを知りました。たった1kgのU<sup>235</sup>で、あればだけすぐにばく発生ですということは、全てが反応したら日本がなくなっていたかもしれません。

あとで調べた結果、原爆は、メキシコ川の砂ばくの中で極秘に作られ、実験もなかたようです。なぜなら、アメリカにはU<sup>235</sup>がもづくU<sup>239</sup>しかなかたからういしています。



じゅこう

## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私の友達に、広島出いで、いろいろ原爆

の事を聞いていたんでさけと。

原爆先生の話を聞いて、みんなにも  
あそろしく、单戈争に行つたことがある人

にしか分からぬ悲しさ、苦しみが

よく分かりました。

私は、この話を聞いてあらためて今の

日本が“平和で”良かったと思いまし

た。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

僕は原爆先生の特別授業を受講して、今まであまり原爆について興味がなかたけれど、たくさん学びことが、伝わりました。候補になれた都市の中に、自分が住んでいる地域の近くの横浜があげられたという事を知って、いらっしゃる。衝撃波の速さが毎秒500mと音速で350mだから、それよりも150mも多いと知って、おどろきました。広島市人口は、35万人で、その内、被爆者数は24万人、死者数は14万人で、死亡率は、約40%で、原爆は、恐ろしいことが改めて分かりました。ただ人は、聞けない事が聞けて、良かったです。ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

あい いちかが、広島にきていたから原爆のお話を少し  
聞いてることがあるけれども、もっとくわしくお話を  
聞けたので、よかったです。

今、思うと、平和は、とても大切だ"と思いま  
した。その時代の人たちは、とてもまっいい思ひを  
いたと思います。

私なら、はくせいんのあつさに、たえきれない  
と思ひます。

その時代の人は、強くてすばらしいと思いました。  
なかなかできない体験をすることができるました。

広島に行ったとき、げんばドームや、はくせい  
さんに行ってみたいで、  
ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

こんにちは。先日、赤松小学校におこし頂いた際に原爆の特別授業を受講していました。有り難うございました。

正直に言いますと、私はあまり原爆の事を知りませんでした。広島の原爆トーライに落ちたという事は聞いた事が有りましたが、その落とされた原爆の名称か「トリルホーイ」という事や、広島市の人口の約40%が死亡した事には、警笛をかけませんでした。その他にも、原爆の「エニビテオ」や、原爆先生のお父様の「セセミ」などを見た度に、何とも言えない感情が心の中に宿りました。なみたんが出来るようになった時もあります。一ちゃんにして広島市が土砂地になった時の事を想像するといつもう、ふいせんかゆります。私は、原爆による亡くなった方の分も、一生けん命生きていこうと思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆ドームに行った人はみんな「悲惨だった」と言っているけれど、原爆先生のお父さんは「こんなもんじゃなかった」と言っていたそうです。画像で原爆ドームの中にある原爆のひがい者をさいけんした人形を見ました。人とは思えないほどで、戦争のこわさを改めて感じました。ですが原爆先生のお父さんが体験したのはこれ以上だったというのを聞いてこわくなりました。

また、アメ(力)に太陽の熱ほどあるものがあることにおどろきました。それに何がどうなったのかも分からずになくなってしまった人がいたなんてすごいと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

1

僕は原爆先生の特別授業を受講して原爆とは本当におそろしい兵器だということを知りました。原爆がさくれつしたしやん間、火の玉がふくれあがり、外輪7000℃の熱線をあびせられると聞いたときや、特に原爆の熱線をうけてはいになつて散たという人のじょう言を聞いたときは一しょん身ぶるいしました。

また、ひふざただれてうつななめ前方に出して歩いている姿を原爆先生に教えられたときも、あらためて、原爆のひさんさを知りました。

また今まで知らなかつた、「エノラ・ゲイ」の原爆を落とした後の行動が分かりました。

この学習をして今後、世界は絶対に「核」を作った戦争をしてはいけないと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

金曜日は貴重な体験をありがとうございました。

約90分じっくり話してもらい、その時の人々のひ害など、社会の教科書を読んでも分からぬことかゝたくさん分かりました。

得に広島に投下された原爆によるひ害、原爆ドームのこととは社会の授業でもこれまでいたので、これからも知識としてさらにくわしく役立てたいです。

本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

想像していた以上の原爆のこう景や人々の  
苦しみにおどろきました。特に一瞬で人間  
が消えてしま、た動画にはあいた口がう、さ  
がらないほどでした。全身が焼けてしまうほど  
の火力を持つ原爆はとてもおそろしいと思い  
正直今、とても平和な日本からは想像が  
つきませんでした。うでの肉がズルズルとむけて  
しま、たりする人を相手に一生懸命活動を  
していた兵隊さん達は勇気がありますといいと思  
います。原爆先生が「これは人間のなれでます」と  
言いましたがその通りだと思ひます普通  
ありえないような事でも「なれてしまう人間は  
おそろしいです。この原爆先生のお話で  
あらためて平和の大切さを学びました



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆のことをくわしく説明してください。

ありがとうございました。私は原爆が広島と長崎におとされたことしかわかりませんでした。でも、深く知ることができました。広島と小倉と長崎と横浜と新潟と京都をねら、2つしたこととエラ、ゲイが6km先におとされたことと、広島におとされたとき、1kg落したこと、しゃうげきと音の速さがしゃうげきの方が速いということがあつたためわかりました。死者も14万人もいるとは思ひませんでした。

被はく者の人たちがまたいることがわかりました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

ほくたち六年生は、1945年8月6日の広島に原爆が落ちた時の様子など原爆先生におしえてもらいました。原爆先生の話が始まると、急に心がいつも以上に変わりました。特別授業のたまごめいが7000との小年とかられてあったので不思議に思いました。原爆先生の話を聞いてみると7000との小年という意味が少しずつ分かっていき、被爆者の強い思いが伝わってきました。被爆者の方や死者した方がたは、3000度ぐらいいの熱線などありましたことが分かり、このことを自分にあきかえてみると本当におそろしい気持ちになりました。

原爆先生の話をモリモリ、もうそれこれ中学に入り少し大人になる自分なので、広島の原爆ドームに行つて、原爆先生への話をもとにしながら原爆ドームを見たいと思いました



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

1

生きているのが死んでいるのか分からぬ人たちが「助けてください」とうめきながらゾンビのように歩き、トラックに上じのぼるうとする姿は、想像ととてもこわかったです。水をためるおけに入っていた人々は、火の玉がもえあが、あしゃくんに必死に生きようとしていた行動なのだと思うといいたいです。しかし、したあとからもなく消えてしまった人々もかわいさうだけれども、ただれた皮ふをひきずて指の先から汁を垂らしながら、行くところもなくフラフラしている人もすごくかわいそうです。

お父さんがいつもパターで練習しているゴルフホールくらいの大きさのウランで、町全体が爆発してしまうと思うとこわいです。今世界にある原爆や水爆、空爆などを全てなくしたいです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

12/15

私は、原爆先生の授業を受講して改めて戦争はよくないと思いました。皮ふが“やぶ”けている女の人の画像は今でも心に残っています。

“生きたくても死んで”しまった人がいるので、私は絶対に死にたいと思わないようにしようとしました。

私たちのために教えてください、ありがとうございました。